

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6 Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIV

Jueves 4 de Julio de 1912

Núm. 3 897

Madrid

Conversaciones

—¿Hoy sí que va de verdad? —Fue antes de bromar? —De broma, precisamente, no, pero unos y otros, temiendo males mayores se prestaron á escamotear el problema, pero á estas alturas no vale lo escamoteado: ó el gobierno despeja la situación, sin que quede en ella rastro de sombra, ó dimite. —Eso dijo antesayer. —Es verdad, y por decirlo y no hacerlo, estamos ofreciendo este lamentable espectáculo. —Se dividirá la mayoría. —Sea, pero es la unanimidad de pocos á la discordia de muchos. Canalejas se ampararía á la teoría del duplo de un voto y continuaría gobernando. —Es una ilusión, porque así no es posible gobernar: hablo en el supuesto de que un grupo mayor ó menor de ministros se le rebela al jefe del gobierno. —¿Por qué? —Porque notas de veras las hostilidades, igual se bastaría y aún se sobraría para retener indebidamente en el Congreso la ley, apelando á las emiendas y todo género de expedientes dilatorios. Los disidentes, si los hubiese, podrían contar con un poderoso aliado, el almirante. A estas fechas es menos difícil atacar que con tropas un tanto demoralizadas defender una plaza. Quiero decir, que por la tremenda, no podrá el gobierno realizar su propósito, y si después de demandar la espada ha de volverla á la vaina sin honor, ¿no será preferible que esté guada? —No puede ser. La división de la mayoría es evidente. El fuego de la discordia cunde. Llaman que de él brotan son las numerosas emiendas que se han presentado. El incendio hay que extinguirlo pronto y radicalmente. —El de hoy posiblemente, pero ¿y el de mañana? Mientras hay fogoneros el incendio subsistirá ó reaparecerá. Vuelvo á mi afirmación: ó se halla una fórmula que resta bienes, siquiera aparentemente la concordia, ó hay que dar de mano al asunto. —No, es preciso de parte del señor Canalejas un acto de energía que le salve á los ojos de Cataluña. Ante lo imposible, ó juego de haber hecho todo lo posible, aquella esperará. —Pero conversémos en que ello sería una farandula; si el proyecto no ha de aprobarse ahora, tanto da que siga en el Congreso, como que espere el transcurso de las vacaciones en el Senado. Más fácil es negociar un arreglo antes de la ruptura que después de ella. Pero voy viendo que de lo que menos se trata en este pleito es de las Mancomunidades, del interés de Cataluña y de España; en el fondo del problema ó alrededor de él se ventila un negocio político por las partes contendientes. —Me parece aventurada esa suposición. —Y á mi clarísima. El señor Canalejas quiere dar la batalla cuando sabe, ó cree saber, que el dispensador de la victoria está en su oído, cuando la voz del desecstrador tiene que responder á la del secstrador. Y los otros dicen: dado que ahora no pueden ó no quieren venir, ó por prudencia ó por miedo á la brevedad de los plazos, los

conservadores, ninguna ocasión mejor que esta para derribar el flagelo canalejista y dejar en tela de juicio la jefatura. Si unos y otros estuvieran atentos al deber, á lo que de ellos demanda la lealtad suscribirían un compromiso, de no atacarse, ni suscribir cuestiones peligrosas hasta que no estuviese legalizada la situación económica, hasta que la Corona estuviera reintegrada en el pleno uso de sus derechos constitucionales, empero como van á lo suyo... hacen lo contrario de lo que deberías hacer. —Ya es tarde para semejantes soluciones de concordia. —Pues las otras salvo el inesperado abandono de las actitudes claramente exteriorizadas, nada resolverán, salvo que el señor Canalejas busque una rectificación de poderes para una nueva remoción de ministros. Y en este caso ¿ganaría algo la ley de Mancomunidades?

Por la copia, Miguel Peñarroya.

La Situación Política

De la sesión de ayer

Habló Cambó y expuso cuales eran las aspiraciones de los catalanes agradeciendo á Canalejas que hiciera suyo el proyecto de las mancomunidades.

Cambó ha hecho un cumplido elogio del proyecto que ha escuchado el gobierno en pleno, desde el banco azul.

Canalejas defendió el proyecto y dice que la votará toda la mayoría; asegura que el proyecto no es antipatriótico y amenaza con la excomunión al que no lo vote.

Si el proyecto no se aprueba abandonará el banco azul.

Cozminas, republicano nacionalista, hace protestas de amor á España.

Barell anuncia que no votará el proyecto, y recuerda que estos que ahora apoyan el proyecto de las mancomunidades, hicieron obstrucción á la discusión del proyecto de reforma de Administración local de Maura. Luego pregunta á los catalanistas si al aprobarse el proyecto renuncian á todas sus aspiraciones. Los catalanistas dicen que nunca.

Barell dice que toma nota de estas declaraciones y se queda de que Canalejas fuere á la mayoría á la votación. Pide tiempo para reflexionar más sobre el proyecto.

Canalejas dice: Estoy sufriendo grandes decepciones en esta sesión. Se niega á aplazar este asunto.

Estoy cansado de vacilaciones, y no puedo retardar un momento la aprobación del proyecto. Aquí no hay división de mayoría. No creo en las conjuras. Yo soy el que va á reclamar de la mayoría su voto para dilucidar la situación difícil en que me hallo.

Este asunto padido por los catalanes es justo, y lo he de presentar para que lo apruebe el Parlamento y lo sancione la Corona.

Dirigiéndose á Barell, dice que le profesa gran afecto y que esto que ocurre parece que es debido á su debilidad personal; pero que alguien ha de caer. Y vamos á votar.

Barell hace protestas de su amor y respeto á Canalejas, y dice que es más noble definir su actitud en esta cuestión que callar.

Canalejas niega que el proyecto sea una imposición. Ahora votemos, que estoy impaciente. Levántese á hablar Moret, si está acogiéndolo con rumores. Dice que se quiere perturbar y hacer atropellados para que no se le oiga. Quiere atropellarnos con un proyecto.

Propone como fórmula de transacción que se discuta el proyecto de la mancomunidades local de Maura. Canalejas dice que lo presentará después de las vacaciones veraniegas, pero sí el voto corporativo, Maura y Moret rechazan la fórmula.

El marqués de la Cortina apoya brevemente una proposición pidiendo la pronta discusión y aprobación del proyecto de mancomunidades.

Maura, Felid y Lerroux dicen que se abstendrán. Azcarate, Orominas y Cambó dicen que votarán en favor. Al empezar la votación, la expectación en la Cámara es enorme. Se aprueba la proposición por 170 votos contra 19 de los moretistas. Se aprueban varios dictámenes, y se levanta la sesión.

Después de la votación

Cuando se conoció el resultado de la votación, se llenaron los pasillos de diputados y senadores, haciéndose toda clase de comentarios.

En el despacho de Romanones se reunieron éste y Canalejas con todos los ministros, cambiando impresiones de lo ocurrido en la sesión.

De 211 diputados que componen la mayoría votaron á favor del gobierno solo 114.

Votaron en contra 19 de la mayoría y se abstuvieron, ó se ausentaron ausentes, 60.

Los nombres de los diputados que votaron en contra son: Moret, Gasset Barell, Rodríguez de la Borja, Alvarez, D. A. Gale, B. B. B. (hijo) Fernández Jiméñez, Acosta Z. Mora, Chapa Prieta, O. tega Gasset, Q. iroga, N. N. Rivas, Lavilla, Villalón, Prieto Mera Salcedo y Al roon.

Salieron de la Cámara en el momento de votar Barreto y Maszaso.

Entre las abstenciones comentadas figuran las de Merino y los hijos de Montero Ríos (Avelino y E. g. r. i.)

Entre los que votaron á favor figuran, comentándose, el hijo de Weyler, Royo Villanova y R. S. S. S.

Como consecuencia de la actitud adoptada por los mismos en la votación, han dimitido los señores Quiroga y Rivas (don Natalio) la secretaría primera del Congreso y la subsecretaría de Instrucción Pública, respectivamente.

La impresión más generalizada, fuera de apasionamientos, sobre el resultado de la votación, es poco satisfactoria para el Gobierno, el cual ha obtenido solamente poco más de la mitad de los votos de la mayoría.

Entre las frases y comentarios que han tenido más éxito, figura la que se atribuye á Gómez Laserna, el cual parece que dijo: «A Canalejas le ha pasado como á los toreros que torcan con cuadrilla y toro prestado; que no le obedecen en el ruedo y la dirección de la lidia resulta un desastre y la plaza un herradero.»

Muchos hacen resaltar el hecho de que los señores Maura y Moret coincidiesen en proponer una fórmula de arreglo, la cual consistía en desistir de la votación y adquirir todos el compromiso de abordar la resolución del problema de la reforma del régimen local.

Sociedad Minera y Metalúrgica DE PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc - Hulleras de la cuenca de Belmez

Abonos y Productos Químicos

Fábrica de Superfosfatos de cal (mineral)

EN PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE (CORDOBA)

Venta de Primeras Materias PARA LA PREPARACION DE ABONOS

Elaboración de ABONOS Compuestos PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

== Para pedidos é informes, dirigirse á ==

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en Peñarroya (Córdoba)

Noticias militares

ALUMNOS

Se han presentado en el Gobierno militar los alumnos de la Academia de Artillería, don Ricardo de Santiago y don Edmundo Wastolinski.

PRÁCTICOS

Han llegado á Córdoba en prácticas de tiro en líneas civiles, el capitán de Ingenieros del batallón de ferrocarriles, don Ramón Valcarlos, á quien acompañan seis individuos.

CON PERMISO

Se encuentra en Córdoba con permiso el teniente coronel de infantería don Fernando Montalvo.

Campos y mercados

EL VISO

La recolección de cereales y leguminosas, se está verificando en esta villa con un resultado tan fatal para estos pobres labradores, que ven perdido el fruto de su trabajo y sacrificios pecuniarios de todo un año. Este unido á las rentas que tienen que pagar á los propietarios del terreno y á las innumerables contribuciones é impuestos con que les acosa el Estado, hace proveer muchos calamidades para el año venidero.

Trigo blanco, á 10 pesetas; cebada, á 6; habas castellanas, á 10; garbanos superiores, á 25; idem regulares, á 22 50; carne de borrego, á 1 25; tocino, á 2 25.

Tendencia del mercado, al alza.

JAUA

Trigo recio, á 46 real-s; idem blanquillo, á 43; cebada, á 26; habas castellanas, á 40; yerba, á 40; garbanos regulares, á 80; habas, á 13 arrobes; aceite, á 46; vino, á 40; carne de borrego, á 1 20 pesetas; tocino, á 8 reales.

Tendencia del mercado, alza; tiempo muy oscuro; estado de los campos, buenos.

De Instrucción Pública

Desde hoy ha quedado abierto el pago del segundo trimestre de las clases pasivas del Magisterio de Instrucción Pública, en la habilitación respectiva Plaza de Cánovas, 15, de diez de la mañana á dos de la tarde y de cinco á las siete.

Se ha posesionado de la sexta escuela nacional de niños de esta capital, don Juan José B. B. Pérez, con el carácter de interino.

Ha sido informado desfavorablemente, sin perjuicio ulterior, el recurso de amparo interpuesto ante el ministro de Instrucción por el maestro de Montilla don Emilio Aguilar, contra el número 10 de la orden de 4 de Marzo último, que desestimaba una instancia del mismo.

Las causas son el de estar ordenado que la propiedad arcaica de la fecha de posesión efectiva y no afectando á la función de esta cuestión que se ventilará una vez que se publique los escalafones impresos.

PRECIOS DE VENTA AL PÚBLICO DESDE EL 29 DE JUNIO HASTA NUEVA ESTIMACIÓN

Carne de vaca con hueso, 1 92; idem sin hueso á 2 64.
Porrón con hueso, á 2 14; idem sin hueso, á 3 14.
Macho, 1 40.
Borrego, 1 60.
Pan extra catalán, á 0 40 kilo; idem 1.º, á 0 34; idem de familia ó labor á 28.
Tocinos para fuerza: Tocino añejo á 80 reales los ocos y medio kilo, salado á 100, idem para dentro.

Véanse en cuarta plana, "Homenaje á Julio Romero", "Vivir de Cerca, de Sí íce"; y "Observaciones meteorológicas".

el democrático negocio del cemento armado.

Allí entró Gil Domenech, derragando ya.

Había una densa y picaante atmósfera de humo y hedor. Casi no se distinguían los rostros. Bobbia los parroquianos, largamente, celebrando las hazñas de aquella gran efemérides.

Uacs en castellano, otros en catalán, algunos en francés y hasta en italiano, referían anécdotas coreadas por estentóreas risas.

Un sacerdote había sido asesinado en el altar, vestido con todos los atributos de su rango, sin compasión, entre vivos. Otro había sido quemado vivo.

Una mojada fue acorralada de alfilerazos, hasta verla espirar. ¡Oh, se habían realizado sublimes aventuras! De una vez para siempre, huirían de Barcelona los gajos. ¡Buena escaramuza habían recibido!

El que iba relatando los sucesos hacía de vez en vez una pausa y una li-

bación que aprovechaba los oyentes para reír á su antojo. Seaban gritos y blasfemias. Un oco tendido y pálido, iba de un lado á otro, anillando lastimero. Había perdido á su amo, y lloraba sentimental, como... un perro. El tabernero, convertido en anfitrión, se negaba á cobrar el vino. ¡Era una gran noche de gloria y de borrachera!

Y Gil veía y escuchaba todo esto, medio atordido, derrumbado sobre una mesita, cabeceando á la opresión irresistible de un simbotamiento dominante. Se durmió. Tavo un sueño... Al despertar hubiera jurado que soñó con aquella mojada pálida que había salvado del furor plebeyo, y que tenía la frente de plata y las manos de cera. Si había soñado con aquella figura lánguida y caudorosa, que brilló como una gota de rocío en el incendio de aquella noche trágica, que se fijó como un hilo de perla en aquella vorágine asoladora, bárbara. Si había soñado con ella. No pudo precisar qué, cómo... Sólo tenía

en el fondo de su alma la sensación suave de haber caído á jardía.

Una mano cosificada se puso, respetuosa, sobre su hombro.

—Eres un hombre bueno, Gil. Tienes en casa una mujer bonita y vienes á dormir como un imbécil á la taberna.

D. menech se levantó ciego de ira: —Y yo te digo que mezcara vivir en una celda, en una pociga. Has hablado como un cerdo, como un cerdo.

El cerdo palideció súbitamente. Era un compañero de Gil, hombre de armas tomar. Contestó: —Esto no me lo dices en la calle.

—En la calle y aquí. Ada tengo una bala en mi pistola para metértela en el corazón.

Intervisieron algunos parroquianos. El tabernero ejerció de juez. ¿Por qué sem jaste contienda entre revolucionarios, entre hombres de pro? ¿Qué dices aquellas iras contra los soldados, los civiles y los curas?

bía dicho á Gil una gran verdad. Y estaba dispuesto á demostrarla. Gil tenía en su casa una mojada. Todo el mundo la había visto. Era una concepcionista. Si, una concepcionista. Todo el mundo estaba enterado. Y el enorgulloso vociferaba, vociferaba, vociferaba.

Gil se vio perdido. Rió.

—Si hubieras hablado antes, no me hubieras ofendido, machacho. Ocas que tienes otra intención. Ocas que hablabas de aquélla de mi novia, ¡vamos! Pero lo que me dices me hace reír. ¿Una mojada yo? ¿Yo?

Rió nuevamente con una risa clara, difusa, con una espléndida risa revolucionaria.

—Es cierto que me opuse á que fuese asociada una mojada. Cualquiera en mi caso hubiera hecho lo mismo. Matar mujeres indecentes no es de hombres fuertes, generosos, valientes. ¿Matarías tú á una mujer desmayada? La á fandi y la entregué á unas mujeres. Vamos, macho, has querido reírte un poco

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 8

BIBLIOTECA «PATRIA»

Como la luna, blanca

NOVELA ORIGINAL DE

Luis Antón del Olmet (Artemio)

... algunos de sus gerifaltes, medio cholos, medio ruñanes, medio cursis, una mezcla del galopio y el hortera, hombres que saben matar á traición y desvivirse por el calcetín á rayas, este ser nauseabundo, sin gusto que vapulea mujeres y luce en las Ramblas la delicia de una corbatita verde y la gloria de un sombrero oncutaco. Allí había estado Ferrer y acaso Mateo Morral. El dueño de la taberna, un hombre obeso, estallante, lúgubre y glotón, sería concejal en las primeras elecciones, y haría la dicha del pueblo con

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Atanasio, diácono.
Jubiléo circular

Mañana en la Iglesia del Convento de Santa Isabel, por día Rafaela Luque por sus difuntos

San Hipólito.—La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús, celebrará mañana el octavo día de solemnidad novena al Sagrado Corazón. Por la mañana a las ocho misa con exposición y comunión reparadora. A las nueve misa con el jubileo extraordinario.

Coros que harán la Compañía Reparadora. Día 4, coros de caballeros del 11 al 14; coros de señoras del 15 al 20.
Día 5, coro de esbeltos, el 17, coro de señoras del 104 al 116.

Por la tarde a las seis exposición de San Divina Majestad, a las 8:30 Estación Mayor, Santo Rosario, letanía cantada, lectura de la novena y sermón, que predicará el R. P. Tiberio Arnáiz S. J., mozo y reserva.

El Jubileo de mañana lo celebra la Excelentísima Señora Condesa de Cárdenas, por sus difuntos.

Adoración Nocturna.—La vigilia del 6 al 7 corre desde el turno segundo, San Antonio y la del 7 al 8 al primero, Inmaculado Corazón de María.

San Cayetano.—El domingo primer día de la novena rosada que anualmente se celebra a la Santísima Virgen del Carmén en la Iglesia de San José (San Cayetano). Durante la misa de las seis, se recitará el Santo Rosario y a continuación se hará la novena.

Este periódico se publica con escasa costelación

PÁGINAS DE LA VIDA

ESTO ERA UN MENDIGO...

El señor come—come gozadamente y habla:

—Otros años, por ahora, ya nos habíamos ido... No puedo más... de calor, de que hacer, de preocupaciones... Petra, póngame un vaso de agua. Cuando quieras me tienes a tus órdenes para marchar... Tengo todo dispuesto... En el periódico no he leído... Lo demás está corriente... El mar, los montes, otra vida, el descanso como os deseáis... ¿Qé es eso? ¡jamás! Petra, séque me uned la cabeza... Pero tú, mujercita no me dices nada?

Y su mujercita le dice:

—Hagamos una cruz.

—¿Usa cruz?—pregunta desorientado de el marido.

—Está sucediendo lo que hace más de dos semanas no había ocurrido.

—¿Ocurre... ¿qué?

—El cenar juntos, hombre, el cenar juntos como esta noche... Está visto que puedes pasarle a mi, y que no soy dueño de estar contigo cuando yo quisiera.

—Si tú crees que yo soy dueño de mi mismo Petra, los espárragos... ¿verdad?... No, no soy dueño de mí; esto no es vivir, esto es una loca carrera de automóviles, con sus virajes rápidos y sus obstáculos de muerte.

—Llévate las sales en la herba... allí... no, más a la izquierda... eso es. ¿Qué buscas ahora?...

—El pan... Y yo digo: hace ya más de ocho días que podíamos estar lejos de aquí, juntos los dos, dueño tú de mí para cuanto quisieras... ¿Porqué retardas el viaje? ¿porqué, a mis prietas, opones siempre la misma palabra: espera, espera?... Alárgame el queso... ¿Eh, dime de una vez: ¿cuando nos vamos?...

Ella levanta los ojos hacia su marido, y, mirándole fijamente, le habla despacio:

—Y los que no tienen dinero para veranear ¿cómo aguantan el calor?

—¿Aguantándolo?... x. llama él, sorprendido.

—Y los enfermos que necesitan hacer—prosigue ella—y las criaturas que necesitan descanso, y los niños que necesitan aire puro ¿cómo aguantan el calor?...

—¡Pues aguantándolo, repito,—dice él, de nuevo, sin acertar a igual enigma de preguntas.—Pero ¿qué viene eso?—Pues viene cuando ella cuenta de que hace algún tiempo estoy avergonzada de tener tan gran puerta en las dichas y comodidades de la vida, cuando hay tientos y tientos que no disfrutaba si en lo más mínimo de ellas... Viene a cuento de que ya basta de mirarme a mi misma, de contemplarme, de procurar egoístamente tu felicidad y la mía...

—Pero ¿o qué tiene que ver con nuestro viaje?...

—Tiene, y mucho... En invierno estoy abrigada, y mis hermanas las pobres pasan frío... En verano hayo del calor, y mis hermanas las pobres no tienen más remedio que aguantar sus rigores... En todo tiempo vivo muy abundante y descansada, y mis hermanas las pobres trabajan y se afanan y no gozan de un instante de paz... Temo que en la otra vida nos tocará la suerte de aquel rico Epulón, pues en esta lo vamos imitando... ¿No tomas dulce?...

—Si, tomaré, pero quiero que de una vez me lo digas si nos vamos ó no... si para tomar el tren es preciso filosofar antes un poco...

—Para tomar el tren—dice ella resueltamente—para que mi verano de este año sea feliz, quisiera que otros

disfrutasen también y que fuéramos tú y yo quienes los fuéramos la mano y con ella la dicha... Hay pobres enfermos que van sin curación a un hospital y no les es posible ir a él; hay niños requiluzados que necesitan mar y seguirán aflijéndose en nuestras ciudades de fuego ó irán muriéndose y morirán; hay obreros tísicos para los que una temporada de montaña sería años de vida... Nos iremos cuando quieras, pero antes yo pagaré el viaje a un enfermo y tú harás lo mismo...

Su marido no acierta a responderle. Ella habla otra vez:

—Petra, el café... La gente es egoísta, somos malo, crueldad... Hombres ádivertirnos, á descansar, á gozar, á gustar en viajes caprichosos é inútiles, sin acordarnos de los que se quedan, sin mirar que hay muchos, muchos hermanos nuestros que con una pequeña parte de lo que derrochamos podían aliviar sus dolores y sus desgracias... ¿Dios mío! un poquito más de tu parte de nuestra presupuesto de verano, del verano de cuantos nos vamos por esas playas y por esos balnearios de moda, ¿qué frutas de salud, de alegría, de vida, no podrías producir?...

—La verdad es—murmura él, por si se dase a notar en la taza—que si tomas quiéran...

—Se procurará—contesta ella.—Y se levanta de su sitio y muy ligera, sale del comedor.

—El fondo de mañana en tu periódico voy ahora a hacerlo yo ¿me lo permites?—dice entrando de nuevo y poniendo sobre la mesa unas cuartillas.

—¡Mojer!—se admira él.

—O mejor será que tú me escribas lo que yo te dictaré... Vamos, saca tu Waterman y escribe.

Toma él un sobre de café, enciendo un cigarro, prepara su pluma y, dispuesto á escribir, exclama:

—¡A las órdenes de mi activo é ideal redactor jefé!...

Y ella dice:

—Si estuviéramos en Mayo, la sería una proclama que empesaría así: ¡A los hombres felices, á las señoras ricas que piensan salir de veraneo!... Y formaríamos una sociedad para que los hombres infelices y las mujeres pobres pasaran veraneo también un poco... Pero estamos en Julio... Los dichosos y los ricos remataron el vuelo... Con todo, por si quedan algunos rezagos, leeremos un grito... Escríbeme... E te e a un mendigo ulceroso que se llamaba á Lazaró...

J. Le B. um.

DE SOCIEDAD

Marchó á Puente Jesu, el jefe del ejército ya retirado don Macedonio Juarros.

—Ayer hubo una agradable fiesta en la Plaza, á la que asistieron bellísimos jóvenes de la aristocracia y distinguidos jóvenes. Se bailó y hubo á media noche gorpacho andalúz.

Crónica Provincial

De Almedinilla

Excmo. señor

Se encuentra entre nosotros el excmo. señor del Reino y ostentador de la Universidad de Granada, don Agustín Hidalgo Pérez, pasando una temporada con su respetable familia.

Luz eléctrica

Se ves ya muy adelantados los trabajos para la instalación de luz eléctrica en este pueblo, siendo muy probable que para principios de Octubre próximo gocemos de este inmenso beneficio, que se debe al respetable y caritativo señor de Priego, don José Luis de Ostilla y Ruiz; dicho señor me chea dentro de unos días á Priego, después de haber estado en esta casa de dos meses.—J. J. A.

De Trujá

Vieta

El día 29 tuvimos el gusto de saludar en esta al ilustrado profesor de Instrucción Primaria de la villa de Algeles (Málaga), obediendo un visita á los antiguos lazos de amistad que le unen al dignísimo médico titular de esta aldea, don Manuel Moreno Ruiz, que anteriormente ha ejercido el mismo cargo en indicada villa.

De gracia

Trabajando en la reparación de una noria de las huertas inmediatas al vecino de esta aldea Rafael Celestino Santacruza García, cayó desde una altura de dos metros sobre una tablá á la que estaba fija un casco de grandes dimensiones, entrándole este por la planta del pié y saliendo por la parte superior.

De otros pueblos

Pastoreo

La guardia civil de P. lancia ha denunciado al dueño de 100 cabras de ganado cberio que sin autorización pastaban en una finca de aquel término.

Resguardo que se extravía

La Dirección general del Tesoro ha anunciado el extravío del resguardo talonario expedido por la Caja general de depósitos en 26 de Octubre, correspondiente al constituido por el Ayuntamiento de Bojalme, importante pesetas 3 524 97, cuyo depósito está formado por seis resguardos. Se ruega lo presente en la Dirección, pues están tomadas las oportunas medidas para que no se entregue el referido depósito.

Incendios

Dos incendios se ha iniciado en el término de Posada: uno en la huerta de B. llarrosa, y otro en la dehesa de la Sierrazuela, habiendo ardido parte de una haza sembrada de trigo y 100 fanegas de monte bajo, alto, chaparral y pastos, en ambas fincas, creyéndose haber sido casuales dichos siniestros.

Demente

En la mañana del día 2 del actual se arrojó al río Guadalquivir después de haber atravesado las calles de Montoro completamente desnudo el vecino de dicha población Pedro Hidalgo Escrivano al cual fué extráito por la guardia civil de aquel punto y conducido al hospital.

Parece que dicho sujeto padece de enajenación mental.

Crónica Local

La novena y procesión del Corazón de Jesús

Con la tradicional solemnidad se está celebrando en la Real Iglesia de San Hipólito, la novena del Sagrado Corazón de Jesús, cuyas glorias ensalzadas fervorosamente por el R. P. Arnáiz, S. J., mueven á filial amorosa devoción los corazones de tantos devotos, que acuden á rendir pleitesía al Delfico Corazón.

El próximo domingo, después de las puestas acostumbres, que comenzarán á las seis de la tarde, tendrá lugar la solemne procesión, en la que la bendita «figura de Cristo Rey, acompañada de sus congregantes y de cuantos fieles quieran emprenderse este tributo de amor, recorrerá en paso de triunfo las calles de nuestra ciudad, que se engalanarán para acto tan conmovedor.

Sin duda alguna, la piedad nunca desmentida del pueblo de Córdoba, dará de sí gallarda prueba, concurrendo con entusiasmo al mayor esplendor del público obsequio al Corazón de Jesús.

El ferrocarril de Puertollano

El Ministro de la Gobernación remite al señor Alcalde el telegrama siguiente: Aprobado hoy definitivamente por el Senado, proyecto Ley ferrocarril de Puertollano.

Aprobado definitivamente proyecto ferrocarril Puertollano en el Senado.— Martín Rosales.

Aprobado proyecto Puertollano.— Conde Berna, Secretario Senado.

Licencias

Se han concedido licencias por un mes al aspirante de la Administración de Contribuciones de Córdoba, don Rafael de la Cruz Luque, y la ha solicitado por enfermedad el oficial 4.º don Enrique del Pinar.

Laboratorio Municipal de Higiene

Trabajos realizados por este centro en la segunda quincena de Junio último: Análisis de productos alimenticios con resultado bueno, 2; idem idem idem idem, 2; idem idem de bebidas espirituosas en buenas condiciones, 1; idem idem de sangre determinación de globulos rojos, 1; idem idem (Reacción de Wassermann), 2; idem de productos patológicos, 6. Total de análisis, 14.

Visitas de inspección giradas á los establecimientos, 42; muestras recogidas como sospechosas, 8; idem decomisadas por no reunir condiciones para el consumo, 2; idem devueltas á los interesados por resultar buenas, 3; vacunaciones antivaricelosas en niños, 72; revacunaciones idem idem, 15; idem idem en adultos, 27. Total de vacunados, 115.

Certificaciones expedidas gratuitamente á los pobres, 7; tratamientos antivaricelosos, 1; desinfecciones de viviendas por enfermedades infecciosas-contagiosas, 12.

Agregado

Ha sido agregado á la Intervención general don Antonio Fernández Valmayón, tenedor de libros que ha sido de esta Intervención de Hacienda.

Represión de la mendicidad

Ante se celebró en el gobierno civil la reunión anunciada para comparecer de la represión de la mendicidad, Asistieron las autoridades, las directivas de la Asociación de Caridad, Oeccion Económica, Protección á la infancia y representantes de la prensa local.

El alcalde señor Muñoz Pares propuso la creación del Bazar del obrero, obra caritativa de positivos resultados y la fundación de una agencia de colocación.

El señor Castillo Romero hizo manifestaciones que ya habia hecho en la reunión de la Junta de Protección á la Infancia y por unanimidad se nombró una comisión presidida por el alcalde y de la que forman parte los presidentes de la Oeccion Económica, Asociación de Caridad, Protección á la infancia y los directores de los diarios locales. Actuará de secretario el señor León Avelós.

La Condesa de Torres-Cabrerá

Esta madrugada ha entregado su alma á Dios la Excmo. Sra. D.ª María Isabel de Arce y de Silva, condesa de Torres-Cabrerá, persona virtuosísima y emparejada con la más noble nobleza.

En sus disposiciones testamentarias ha ordenado que no se trate con pompa su cadáver.

Los funerales por el eterno descanso de su alma se verán mañana á las diez en la parroquia de San Miguel.

Por su muerte vestirá de luto las familias de Albornoz Portocarrero, de Martel, marqueses de Valmediano, del Mérito y de Valparaíso, de Santillana, marqueses de Guardia y Argüeso y otras familias aristocráticas.

Desearse en paz el alma de la finada por la que elevamos á Dios una oración.

Una vergüenza más

Los tres titulares de La Rambla, don Pedro Núñez Arenas y don Fernando Cabello, han oficiado al gobernador civil haciéndole presente que aquel Ayuntamiento le debe 14 000 pesetas de atrasos á más de las mensualidades de Abril, Mayo y Junio y los reconocimientos de quincenas.

Es un capítulo más que debe agregarse á la historia del caciquismo en los pueblos.

Minera

Don José Vázquez de la Piza ha solicitado varias pertenencias de las minas de plomo Quén sabe y 25 de Quén sabe, la primera en Alcazarajas y la segunda en Villavieja.

Recibe

La Dirección general de Contribuciones ha remitido recibo de la certificación que se le envió del traspaso de dominio de varias minas de esta provincia.

Alta

Restablecido de la enfermedad que padecía se ha dado de alta para el servicio, el teniente de esta comandancia de la guardia civil don Victoriano Pardo Molina.

Resolución

El gobernador civil ha ordenado se recluya en el convento de las Adoradoras, la joven Dolores Padilla, menor de edad.

Epidemia

En Puente Jesu se ha declarado la epidemia de viruela.

Por esta Inspección provincial de Sanidad, se ha remitido gran cantidad de vacunas.

Juicios orales

Mañana se celebraran dos juicios orales: Sección primera Montilla, por escándalo público contra Francisco Morales Panadero, que será defendido por el señor Oregón.

Sección segunda Montoro, por lesiones contra Francisco Zamora Lara, que será defendido por el señor Oregón.

Pensión

Se ha recibido en esta Tesorería la orden de haber concedido á doña Julia Florento Jiménez, viuda del primer profesor de Equitación don Luis Aragon Arjona, la pensión de 625 pesetas que cobrará en esta provincia.

El Parque Olimpia

Ayer se inauguró el Parque Olimpia, situado en el lugar que antes ocupó el Skating Club. La inauguración constituyó un éxito tan grande que hubo que devolver dinero á muchas personas que ya no cabían en el local. El sitio estaba tan fresco que parecía una nevada. La banda del Regimiento de la Reina interpretó escogidas piezas de su repertorio en un kiosco situado á la izquierda del escenario. Este se halla sobre el local que antiguamente sirvió de tocador para las lindas jóvenes cordobesas aficionadas á los patines. Lo que fué pista es hoy lugar destinado á las sillas.

El trio Gómez fué respetada y justamente ovacionada, por la manera de bailar la clásica jota aragonesa. Archibien.

Como la temperatura que allí se disfruta es excelente, dando un espectáculo culto y agradable, será un éxito continuado el Parque Olimpia.

D. Eduardo Uribarri

Lo sabíamos. Sabíamos que el integérrimo presidente de esta audiencia en virtud de un decreto que tiene efectos retroactivos, debía estar en breve en dicho cargo por haber cumplido el tiempo de residencia que marca dicha disposición.

Conocedores de los altos dotes de prudencia, laboriosidad y honradez de don Eduardo Uribarri lamentamos de todas formas el traslado de una autoridad tan prestigiosa, como lo lamentarían cuantas personas se honran con su amistad.

Al cerrar esta edición nos ha comunicado por teléfono desde Madrid el nombramiento de su sucesor y sin tiempo para otra cosa nos limitamos aquí á consignar nuestro sentimiento por el traslado del bondadoso magistrado, cuyos talentos y singulares dotes nos complacemos en reconocer.

Viene á sustituirlo don José Tello, que si no recordamos mal ha desempeñado cargos en esta audiencia, dejando grato recuerdo.

La langosta

Habiéndose terminado en las provincias en que existe plaga de langosta, los trabajos de extirpación por haber elevado el insecto el vuelo, no habiendo causado daños de importancia en los sembrados y para conseguir que la próxima campaña de otoño é invierno sea completa y eficaz, se ha dispuesto que por los gobernadores civiles de varias provincias entre las que figura Córdoba, se dicten medidas necesarias para el cumplimiento de la ley, así como se encargue á los ingenieros y ayudantes de todas clases; los guardas, guardia civil, pastores y todos los que aaden por el campo, se observen los vuelos y revolucos de la langosta para ver los sitios donde efectúan la ovación, denunciando los terrenos invadidos á las oficinas del Servicio Agronómico.

¿De quien serán?

El día 2, al regresar del servicio de correría los guardias civiles del puesto de las Ermitas, Pedro Peña Moreno y Agustín Uribe Gaitán, encontraron en la vereda de la carretera de Villavieja para la finca obrada «La Ocasera» de esta demarcación, un bulto con las prendas siguientes:

Una peluca negra con una inscripción que dice Matías Jiménez y Compañía, Sevilla, una manta con flecos, de cuadros blancos y negros, un coberter de lana, un jergón, una olla porcelana, un puchero, un cántaro, unas botas, dos blusas, un pantalón y otras de menor importancia.

Se depositaron en la finca «Lugar de la Cruz» donde había aparecido una burra, que se cree sea de las mismas personas que las prendas citadas.

La benemérita ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción, por si se trata de un robo y practicar diligencias para averiguar quien sean los dueños de los efectos encontrados.

Licencias

Se han expedido licencias de casa á don Francisco Tienda Oubero, de Córdoba y don Francisco Navarro Medina, de Carabuey.

T. ones baratos

La compañía de ferrocarriles de M. Z. y A. ha establecido billetes de ida y vuelta á precios reducidos para los viajeros que se dirijan al Puerto de Santa María, Puerto Real, Oádiz ó Sanlúcar de Barrameda á los baños de mar.

Los billetes son valederos por 60 días y en esta provincia se expenden solamente en Villa del Rio costando 40 pesetas ida y vuelta en segunda y 24 en tercera, Montoro 39 y 23 y Córdoba 34 y 20.

Demarcaciones

El cuerpo nacional de ingenieros de minas al servicio de esta provincia demarcará del 7 al 14 de Julio las siguientes: minas de hierro Las Flores de don Candido Urquiza, en Belalcázar, de plomo Tercer Brajonos de la Sociedad M. M. de P. en Belalcázar Demasia á S. Ricardo y demasia á los franceses de la Argentiñera, ambas en Villanueva del Duque y la de hierro Virgen Nuestra Señora de la Cabeza de don Joaquín Lara, en Luque.

Denunciado

Lo ha sido José Serrano Sánchez, por estar edificando una casa en terrenos de la finca de Campo Bojo, de este término sin autorización.

F. Guijo

DE NOTICIAS

CALLE GORDOMAR

DE NOTICIAS

Guerrita
Dice un periódico malagueño:
«En la semana próxima marchará con su familia a San Sebastián el famoso ex-matador Rafael Guerra «Guerrita», y desde aquella capital vendrá a Málaga el sábado 18 del actual, en el expres de las diez y veintidos de la mañana. Sus amigos y admiradores le preparan un gran recibimiento.»

Muñecas
La guardia municipal ha denunciado a la dueña de una casa de la calle Morería, por consentir escándalo en la misma, a la encargada de una casa de la calle Maimonides, por pegarse a que un vecino que fué de dicha casa mudara sus muebles a otra; al carrero de la limpieza de posos negros por derramar su contenido en la vía pública; a varias pupilas de una casa de lococidio de la calle de San Fernando, por gastar bromas con los transeúntes en dicha vía; a un carrero que descargaba un carro de paja en hora no permitida en la calle de Isabel Los; a José Navarro, por dejar varias aves de corral en la plaza del Socorro.

Al arresto
Municipal fué conducido ayer Manuel Gómez Gordillo, que estaba tendido en la calle Duque de Hornachuelos.

Curados
En la casa de socorro lo han sido Rafael Mellado, de la fractura del brazo derecho; José Muñoz, de contusiones en las piernas; y Rafael Aguilar, de una herida contusa en la mano derecha.

Las mejores
aguas alcalinas son: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

Dependiente
Se necesita uno para farmacia con buena práctica y libre de quintas, como primero. Darán razón Unión Farmacéutica Cordobesa. Conde de Cárdenas, 26. 5-5

Sin dueño conocido
Hace más de seis meses se encuentra en el Colegio de la Piedad, Calles 18 y 20, una bandeja ó cofete grande de latón fuerte, cuyo dueño se ignora. La persona á quien pertenezca, puede presentarse al portero de dicho Colegio, don Francisco García y dar las señas del objeto; y si justifica ser suyo, se le entregará en el acto. 5-3

Se vende en la fábrica del Sr. Marqués del Mérito situada en los Santos Pintados y en el Gran Capitán. núm. 18.—Teléfonos núms. 80 y 81.

Hielo.
Se vende en la fábrica del Sr. Marqués del Mérito situada en los Santos Pintados y en el Gran Capitán. núm. 18.—Teléfonos núms. 80 y 81.

BAÑOS DE LA ESTRELLA - MÁLAGA -
Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.
Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.
Médico: D. José Impellitteri, domiciliado, Santa María, núm. 17.

Dinamógeno
SAIZ DE CARLOS
El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la
NEURASTENIA
acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.
EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el
RAQUITISMO,
recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

El Fénix Agrícola
COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS
A PRIMA FIJA
CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES
Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado. 300.000
Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid
OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES
Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.
Inspección general en esta. Oficinas: Osario, 25, duplicado.
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1908

Almacén de Música, Planos, Gramophones y Discos
C. MARTÍNEZ RÜCKER
Representante de la casa Piazza de Sevilla



Pianos de cola y verticales de las mejores marcas españolas y extranjeras á precios de fábrica.
Angelus, Pianolasi. Omonos y Armoniums
Inmenso surtido en Gramophones y discos con las últimas novedades impresionadas.
Instrumentos de todas clases.
Ventas á plazos y al contado,

Duque de Hornachuelos. 1-CÓRDOBA

Conferencias telefónicas
(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
Madrid 4 (16)
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84'70 —El 5 por 100 amortizable, á 101'45 —Cédulas hipotecarias, á 101'90. Las acciones del Banco de España, á 447'00 Las de la Tabacalera, á 294'00. Los francos á 5'65. Las libras esterlinas á 26'61.

Política
Madrid 4 (tres tarde)
Madrid 4 (seis tarde)
I llega el Rey
A las once y algunos minutos ha llegado el Rey de la Granja para presidir el Consejo de ministros anunciado.
En Palacio
Esperaban en Palacio su llegada los señores Canalejas y algunos funcionarios palatinos.
El Rey invitó á Canalejas á subir en su ascensor. Luego conferencia con él breves minutos.
Consejo de ministros
Enseguida se celebró el Consejo de ministros, presidido por el Rey. Duró el Consejo una hora.
El señor Canalejas hizo una exposición detallada de los debates parlamentarios y de los episodios de estos días.
Singularmente se detuvo al referir la sesión de ayer que narró con todo género de detalles, que ya conocía el Rey por conferencias telefónicas celebradas con Canalejas y por telegramas que el presidente le había enviado.
Presentó al Rey una estadística de la votación de ayer, número de votantes y de abstendidos, cuantos votaron en contra y calidad de los votantes.
Dijole también que había recibido ayer y continuaba recibiendo hoy muchos telegramas de adhesión de diputados ausentes, reiterándole sus sentimientos de amistad política y particular.
Que den la cara!
A los diputados que ayer no votaron ni en pró ni en contra, ni justificaron su no asistencia á la Cámara, les ha dirigido una carta el señor Canalejas pidiéndoles que declaren cual es su actitud.
No pasa nada
Ya ven ustedes, nos dijo Canalejas cuando terminó de facilitarnos esas notas, que no pasa nada y que el Consejo de ministros se ha deslizado con toda normalidad y sin tener consecuencias políticas.

Elogios
El señor Canalejas ha elogiado hoy mucho al conde de Romanones y á la mayoría, por su comportamiento en la sesión de ayer.
Las negociaciones
Después del Consejo se retiraron todos los ministros, menos el señor García Prieto, que se quedó conversando con el monarca acerca de las negociaciones.
Almuerzo
El señor Canalejas marchó á su domicilio y después á Lhardy, donde le habían invitado á almorzar los diputados liberales por Cataluña.
Liberales contra liberales
Romanones ha declarado que había arrastrado á setenta amigos suyos para que votasen en favor del gobierno. El día de ayer ha sido muy amargo para mí. He visto la división de la mayoría y aún cuando procuré evitarla me fué imposible.
Canalejas se mostraba esta madrugada contrariadísimo. Le habían disgustado igualmente los que habían votado en contra y los que se habían abstenido, á los primeros los calificó de facciosos.
Los conjurados de ayer
Poco después de terminado el Consejo de ministros celebrado en Palacio, llegó el exministro don Rafael Gasset á casa del señor Canalejas, llevando la pretensión de hablarle.
Hubieron allí de decirle que el señor Canalejas almorzaba en Lhardy y el hidráulico exministro se marchó visiblemente disgustado. En un coche de alquiler se dirigió á casa del señor A. ba.
Momentos más tarde han estado en casa de don José otros dos de los que ayer votaron contra el gobierno: el exministro moretista don Pedro Rodríguez de la Borbolla y el subsecretario de Instrucción Pública don Natalio Rivas.
Se hacen todo género de comentarios respecto á este conato de visitas.
Dimisiones rechazadas
El Sr. Canalejas ha dicho que no admitirá las dimisiones de altos cargos, que por razones de delicadeza le han presentado D. Natalio Rivas y el Sr. Quiroga.
Tampoco admitirá la renuncia del acta que ha presentado D. Ramón Gasset.
Sigue la guerra
Nos consta que los diputados que ayer votaron contra el gobierno,

están preparando numerosas enmiendas contra el proyecto de mancomunidades.
Centenas
Están siendo muy censurados los Sres. Suárez Lucán, exministro moretista que hab aba pestes en los pasillos, contra el gobierno y el proyecto y votó ayer á favor de ambos. Además fultó á la consideración política á Moret su antiguo jefe.
Igual falta se echa en cara á don Juan Lachica, jefe moretista de Granada que ayer abandonó á don Segismundo y D. Alejandro Roselló, á quien Moret hizo subsecretario de Instrucción Pública.
También se censura á Gómez Acebo que defendió ayer la proposición de confianza y al mismo tiempo publicaba en un periódico que dirige, un artículo durísimo contra el gobierno y las mancomunidades.

Miscelánea
Almuerzo regio
El monarca almorzó hoy con su tía la infanta doña Isabel, en el palacio de esta.
Al atardecer regresará á la Granja.
Firma de Guerra
El monarca ha sancionado con su firma los siguientes decretos, que llevó hoy á Palacio el general Luque:
Autorizando al ministro para que pueda presentar á las Cortes un proyecto de ley, considerando como una compañía el servicio de aviación militar y concediendo derecho á recompensa en tiempo de Guerra al personal afecto á este servicio.
Concediendo cruz blanca del Mérito militar pensionada al teniente coronel de Estado Mayor don Ignacio Despujols.
Idem idem al subinspector de farmacia don José Marey.
Idem idem al comandante de Estado Mayor don Manuel León, al de Caballería don Francisco Abascal, á don Rafael Piquer, don Nicolás Prast y con José Aramburu, del cuerpo de Estado Mayor.
Idem idem á don Manuel Lloret, á don Manuel Rodríguez, á D. Manuel Palafat y á don Nicolás Martín, de infantería.
Concesión de otras muchas cruces sin pensión.

De Fomento
El señor Villanueva puso á la firma del Rey un decreto, nombrando caballero de la orden del mérito agrícola á don Juan Alvarez González.
Ascendiendo á los ingenieros don Rafael Martín Arrue, don Manuel Bofill, don Fernando García y don Manuel Pinto.
Reglamento definitivo de la ley de 4 de Junio de 1908 relativo á separación de funcionarios de este ministerio.
La Gaceta
La de hoy publica el proyecto de mutualidad escolar.
Oposiciones
También publica dicho periódico un decreto convocando oposiciones á 20 plazas en la escuela de Ayudantes de Obras Públicas. Los exámenes se verificarán en Setiembre.
Caminos vecinales de Córdoba
Asimismo publica declarando de utilidad pública los siguientes caminos vecinales de la provincia de Córdoba: De Villanueva del Rey á su estación en ferrocarril de Córdoba á Belmez y de Peñarroya á Belmez pasando por Pueblo Nuevo del Terrible.
Desinterés
La firma que el Sr. Barroso ha llevado hoy á la sanción del monarca carece de interés.
De Gracia y Justicia
El Sr. Arias de Miranda llevó varios decretos entre ellos uno nombrando arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Orense á don Justino Gil Alvarez.
Una disposición sobre registro civil y una extensa combinación de magistrados.
Magistrados para Córdoba
Entre los decretos de esa combinación figura uno nombrando presidente de la audiencia de Córdoba á D. José Tello y magistrado de dicha audiencia á D. Antonio Rodríguez María.

Las Cortes Congreso
Las mancomunidades
Hoy, nos ha dicho Canalejas, continuará en el Congreso la discusión del proyecto de mancomunidades, que estoy dispuesto á que cuanto antes se apruebe.
La sesión
Preside el Conde de Romanones. En el banco azul están los señores Canalejas, Barroso, Villanueva y Luque. Hay regular concurrencia en los escaños. Las tribunas están desanimadas.
Los señores Sala y Plaza piden que su voto se una á los de la mayoría, de ayer, en favor del Gobierno.
El general Luque lee un proyecto creando el cuerpo de aviación militar, y disponiendo la forma de concederse títulos de pilotos.
Soriano. Porqué no se conceden honores á los aviadores?
El general Luque: Ahora es difícil tratar este asunto.
Soriano: Este hombre es imposible.
El general Luque: Su señoría si que es imposible y ya sabe que estoy dispuesto á no tolerar interrupciones. Siento así mismo que el presidente de la Cámara permita que diariamente esté molestando el mismo señor diputado con sus interrupciones.
El Conde de Romanones: Reconoce que Soriano molesta con sus interrupciones y dice que hace lo posible para evitarlas, dentro, claro está, del reglamento de la Cámara. Pero éste no dá facultades á la presidencia para hacer que los diputados observen una disciplina parecida á la de los soldados. (Risas y rumores.)
El general Luque dice que acata y respeta las órdenes de la Presidencia.
A continuación añade que cuando se apruebe el proyecto hará lo posible para que se conceda una recompensa á la familia del capitán Bayo, que pereció por un accidente de aviación la anterior semana.
Soriano contesta y tiene alusiones para el conde de Romanones diciendo que resu tan intolerables las continuas interrupciones de la presidencia. Continúa la sesión.

Senado
Preside el Sr. Montero Ríos. En el banco azul están los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.
Se entra en el orden del día sin ruegos ni preguntas y el Sr. Labra defiende una proposición para que se conceda el bronce necesario con destino á un monumento dedicado al general Vara del Rey.
Se toma en consideración, se acuerda reunirse mañana en secciones y se levanta la sesión.

Dinero barato
Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehesas y otras fincas y para cortar pleitos.
Para informes personalmente á don José Jurado González. Calle de Julio Barel (antes Manueles), 8, B. bajo, izquierda.

Campos y mercados
ALMEDINILLA
Trigo recojo, á 10 pesetas; idem blanquillo, á 9; cebada, á 7; habas castellanas, á 9; idem morunas, á 9; escaño, á 6; maíz, á 9; yeros, á 9; garbanos superiores, á 50; idem regulares, á 30; idem duros, á 30; harinas, á 3'50; aceite, á 19; vino, á 6; carne de borrego, á 1, y tocino, á 2
Tendencias del mercado, bajas; menos aceite y garbanos; tiempo, seco; calor, sofocante; estado de los campos, regular; próxima cosecha de aceite, casi paralizada.
ALMONEDA
Se hace de toda clase de muebles y objetos antiguos. José Rey, 23. 8-8
SE ARRIENDA
una casa grande con cuadra y patio, entera ó por pisos.
Darán razón de 8 á 5, Plaza del Pótro, número 2. 5-5

CASANA DENTISTA **SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA**

CHOCOLATES DE CONFIANZA
DEMETRIO CABRERA
 Alfarceros, II.
POZOBLANCO.
 Gramos. Reales.

Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.

Suplicamos a nuestros clientes se fijen bien, a fin de evitar equivocaciones. También invitamos al público en general a que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

Muestras gratis con solo pedir las, y precios especiales a los Sres. Curas párrocos y comunidades religiosas. Grandes descuentos al comercio



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
LA FLOR DE ORO



Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

La Flor de Oro
La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
 Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
 Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, al aplicarla debe lavarse el cabello; ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
 Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
 es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
 conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
 Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
 La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.
 Con el uso de esta agua se curan y evitan las pelucas, causa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será más calvo.
 Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
 Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada perdita el color el cabello y no despierta mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento nervioso deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con solo una aplicación cada ocho días; y si se desean teñir el pelo, bájase lo que dice el prospecto que se vende a la botella.
 De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.
 Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas franco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornoschuelo 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

La Estrella Sociedad de Seguros de Vida Incendios y Paquetes
Banco Aragónés
 Seguros dotales para niños y niñas
Vasco Navarra Seguros contra los accidentes del trabajo
Mútua Española Constituida bajo el patronato del "Banco Aragónés, de Zaragoza.—Asociación de previsión y socorro. Seguros para en caso de enfermedad, invalidez y muerte.
 PÍDANSE DETALLES
 Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén
Don Antonio Corrotte
 Oficinas: calle Alfarcos, núms. 28 y 30 CORDOBA



POLVOS NOËL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojeos, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones de la piel.
 NOËL evita sudor y mal olor en pies y sobacos.
 NOËL suaviza y entona la piel.
 NOËL para los caballeros, después de afeitarse, es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección.
 NOËL el mejor para la toilette de señoras.

NOËL es indispensable después del baño y muy agradable.
 NOËL excelente antiséptico; el mejor de todos! ¡¡¡¡¡ NOËL.
 NO DEJARSE SORPRENDER POR OTRAS MARCAS
 De venta en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Farmacias de todas partes.
 Unico Agente en España y América Latina: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.
 De venta en CORDOBA: Señores Fuentes Hermanos; Droguería Unión Farmacéutica Cordobesa; Droguería de D. Francisco López Ruiz García; Viuda de Urbano, y en todas las buenas Farmacias Droguerías y Perfumerías de la provincia.

¿REUMATICOS?
 Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el
Bálsamo Victoria
 que a base de Mesotan, Mentol, Alcantor, Cocaína y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.
 Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.
 Precio 2 pesetas.—Depositario en Córdoba Dr. Martín, Gondomar 2 farmacia

Fábrica de Géneros de Punto
 DE
Francisco Montilla y Collás
 Leiva Aguilar, 12.—Córdoba
 Camisetas, Medias, Calcetines y toda clase de ropa interior en punto liso y fantasía. Prendas a medida.
 Ventas al contado y exportación por ferrocarril.
 Se necesitan aprendizas y operarias.
 Al por mayor GRANDES REBAJAS

Antigua Fundición de Campanas
Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez
 Recomendada de hace muchos años en los Boletines Religiósos especialmente en Andalucía
 Aleación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.
 Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de Idem; Mágina, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Órcos), etc., etc.
 Esta casa no tiene que ver nada con otras que di en pertenecer a ella. Para todo dirijirse a la casa constructora. Pídanse catálogo ó presupuesto a la casa constructora de
Carabanchel Bajo Madrid

FERNANDO GUIJO
Cirujano Dentista
 Gondomar sin n.º
 Donde está la fotografía

ROMERAJE A JULIO POMBO

Subscripción iniciada en la prensa de Madrid y extendida en Córdoba por la comisión organizativa del romeraje a Julio Romero por rogales a este una medalla de oro.
 Suma anterior 434 20 pesetas.
 Unión de Dependientes de Comercio, 15 pesetas; don Pedro G. Herrero, 2; don Antonio Tirado, 1.50; don Victorio B. Mills, 2; don José López Castro, 1; don Manuel Mosquera, 1; don Francisco Castro Berge, 0.25; don Rafael Jiménez, 0.25; don Manuel V. g., 1; don Joaquín R. Rodríguez, 0.50; don Francisco Biesta R. mor, 0.50; don Enrique del Castillo Romero, 2; don Antonio Corrotte, 2; don Rafael Ruiz Guisero, 0.25; don Roque Ruíz, 0.50; don Manuel Muñoz Pérez, 0.50; don Rafael Montero, 0.50; don Juan Moreno, 0.25; don Ramón López, 1; don José López González, 1; don José Montero Ortiz, 2; don Juan Francisco Barrero, 0.25; don Antonio Aranda Molera, 0.50; don Salvador Guerra, 1; don Oribel Lortie, 0.50; don Rafael Garrido, 0.50.
 Don Rafael Arcaes Riva, 1 peseta; don Manuel V. ro Aguilar, 1; don Federico Salido, 1; don Rafael Hoyos, 1; don Francisco Terradas, 1; don Rafael Fuentes, 1; don José Castany, 1; don Miguel Castany, 1; don Rafael Hurtado, 1; don José Hurtado, 1; don M. So la, 1; don Félix Martín, 1; don José Amo Ramor, 1; don Julio Aumente (hijo), 1; don Isidro González, 1; don Aquilino Zurbano, 1; don Pedro Bertrando Sotres Varela, 1; don Mateo F. de Soto, 1; don José Leati Osuna, 1; don Francisco Mesa Roldán, 1; don Alejandro Ruiz Delgado, 1; don Federico García Vero, 1; don Francisco Arenas, 1; don Miguel Gavijo, 0.50; don Rafael Pacheco, 1; don Ramón Oñete, 1.

Vivir de cerca

Vivir el mundo de cerca, sin leer periódicos, sin tener un libro al alcance de la mano, no diré que sea una felicidad; pero si te afirmaré, que no es perder el tiempo.
 De lo que te refieren, puedes dudar; de lo que te entra por los ojos, cabrá que no aciertes a explicártelo; pero no te quedará más remedio que convértete; de lo que viste, y si a quien lo pone en tela de juicio, no eres tú quien le seguirás en tal parecer.
 En los libros darás con opiniones contradictorias. Cada autor se sitúa en su peculiar punto de vista, y desde él acumula razonamientos para mantenerlo. Con ello se bes lo que opinan quienes escriben; mas desconoces lo que tu podrías deducir sobre el particular a que se oíbe el libro de

estudio que leiste. Por esto, ponerse en contacto con la realidad, oír la bien, reporta la ventaja, de no tener intermediarios para conocerla, ó para visumbriarla por los medios.
 Fab y lo que explican los libros, es conocer la opinión ajena; ver por cuenta propia, es alguna vez descubrirse a sí mismo, aunque par zoa que se estudia lo que teniendo relación más ó menos directa con uno, no es uno mismo.
 Vivir el mundo de cerca, no será en absoluto fuente de sabiduría; pero sí fuente de conocimiento propio, tanto como de los demás.
 Silico.

Instituto General y Técnico de Córdoba
 Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS:

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	36 60
Id., id. a la sombra y al aire libre.	30 60
Id. mínima a la sombra y al aire libre.	14 80
Id. media a la sombra y al aire libre.	23 40
Oscilación.	16 40

Empresa editorial de propaganda católica

Con el fin de crear una empresa editorial de propaganda católica con imprenta propia, exclusiva para sus trabajos, que publique revistas, hojas, folletos, libros y grabados religiosos, el propagandista don José María Azara solicita el apoyo de los católicos de acción, esperando que le ayudarán con donativos en metálico y con oraciones para que la empresa proyectada se realice pronto y bien. Nada quiere que se le regale: así es que el importe de los donativos que reciba se devolverá íntegramente a los donantes en libros, folletos, suscripciones etcétera, de los que ya tiene publicados ó de los que en lo sucesivo se editen por la nueva empresa.
 En los actuales tiempos es de una importancia enorme y sobre toda ponderación la existencia próspera y la multiplicación de estos centros de propaganda católica. Y contribuir a formarlos será siempre obra buena y muy recomendable.
 Dirijirse a don José María Azara, Apartado 59, Zaragoza; indicando que se hace en atención al anuncio publicado en este periódico, mencionándolo.

Nerviosos!
Cigarrillos carminativos
 Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol, Guayaquil y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarrillo.
 Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.
 Depositario en Córdoba: Dr. Martín, Gondomar, n.º 2, Farmacia

Agua de lluvia en milímetros	0 00
Agua evaporada en milímetros.	9 40
OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA	
Altura barométrica en mm. a 0°.	751 40
Temperatura a la sombra.	69 80
Id. de termómetro húmedo.	17 40
Tensión del vapor.	12 80
Humedad relativa.	70 80
Estado del cielo.	Despejado
Dirección del viento.	S. O.
Fuerza.	Fojo
Velocidad en kilómetros.	168
Córdoba 4 de Julio de 1912.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.	

ESPECTACULOS
 PABELLON MODERNISTA
 1.º Sinfonía.
 2.º Exhibición de tres magallanas yallenas.
 3.º Todas las noches exhibiciones cinematográficas y variedades variadas.

Casa mundial
 extrajera del ramo de ferretería, quincallería, de sea representante serio, bien relacionado. Ofertas con inmejorables referencias, bajo R. V. 1379 a Haasenstein y Vogler, Colonia, a. r. h.